
Protokoll	Sitzung	des	Vorstands	des	Fördervereins	

12.	Mai	2017	

Anwesend:	Stefanie	Röder,	Andrea	Bügers,	Andreas	Caniels,	Daniel	Unger,	Dr.	Marco	Fileccia	

Beginn	14.30	Uhr,	Ende	19.00	Uhr	

Protokollführer:	Fileccia	

	

Das	Protokoll	enthält	im	Original	datenschutzrechtlich	sensible	Informationen	und	wurde	zur	
Veröffentlichung	gekürzt,	die	hier	mit	Auslassungen	(...)	gekennzeichnet	sind.	

Das	Original	liegt	beim	Vorstand.	

	

TOP	1	Tagesordnung	

Die	Einladung	erging	fristgerecht,	war	auf	der	Schulhomepage	veröffentlicht	und	wird	
ergänzt	um	den	TOP	„Anträge“	

	

TOP	2	Übergabe	alter	Vorsitzender	

Fr.	Röder	berichtete	von	der	Übergabe	mit	(...).	Es	gibt	einige	alte	Ordner	mit	alten	
Unterlagen	und	Daten	auf	CDs.	Zwei	Ordner	mit	aktuellen	Unterlagen	(1.	Amtliche	
Unterlagen	/	Notar	/	Arbeitsverträge	etc.	sowie	2.	Mitgliederunterlagen)	übergibt	Fr.	Röder	
an	die	Rechnungsführerin	Bügers.	

	

TOP	3	Homepage	

Auf	der	neuen	Homepage	soll	der	Förderverein	gut	zu	finden	sein.	Hr.	Fileccia	stellt	die	alte	
und	die	neue	Schulhomepage	vor.	Auf	der	Seite	soll	im	Main-Menü	„Vereine“	stehen	und	
darunter	die	Unternavigation	mit	„Förderverein“	und	„Ehemaligen-Verein“.	

Auf	der	Homepage	sollen	die	Termine	des	Fördervereins	zu	finden	sein,	z.B.	die	
Elternpflegschaftssitzungen	des	5er	und	6er.		

Eine	Verlinkung	soll	auf	die	Milchbar	(Präsentation	der	Milchbar	und	Werbung	für	Eltern,	die	
helfen	wollen)	und	zurück	eingerichtet	werden.	

Fr.	Röder	wirft	die	Frage	nach	Social	Media	auf.	Im	Augenblick	soll	kein	Social	Media-
Angebot	durch	den	Förderverein	gemacht	haben.	

Der	Vorstand	diskutiert	über	ein	Fortbildungsseminar	für	die	Schüler	(und	Lehrer),	die	die	
Homepage	einrichten.	Hr.	Fileccia	wird	beauftragt	Angebote	für	Joomla-Schulungen	
einzuholen.	

	



TOP	4	Milchbar	

Fr.	Röder	berichtet	über	die	Verpflichtungen	als	Arbeitgeber	in	der	Milchbar.	So	müssen	alle	
Helfer-Eltern	über	eine	Bescheinigung	gem	§43	Abs.	1	Nr.	1	der	Stadt	Oberhausen	(die	25	
Euro	kostet)	verfügen.	Der	Vorstand	schlägt	vor,	dies	zentral	für	alle	diejenigen	Eltern	zu	
veranstalten,	die	darüber	nicht	verfügen.		

Der	Vorstand	diskutiert	„Dankeschön“-Aktionen	an	die	freiwilligen	und	ehrenamtlichen	
Helferinnen.	Fr.	Bügers	berichtet	über	die	Praxis	der	vergangenen	Jahre.	

Der	Vorstand	möchte	eine	zentrale	Schulung	(s.o.)	veranstalten.	Fr.	Röder	fragt	bei	der	Stadt	
Oberhausen,	Bereich	Gesundheitswesen,	nach	der	Organisation	und	zwei	möglichen	
Terminen	nach.	Dieser	Termin	soll	im	Anschluss	ein	Grillen	(als	Dankeschön)	o.ä.	stattfinden.		

Fr.	Röder	fragte	nach	der	Veränderung	des	Mindestlohns.	(...)	

Der	Mindestlohn	2017	beträgt	8,84	Euro.	(...).	

Aufgrund	des	Anbaus	an	der	Schule	ab	Sommer	2017	muss	ein	Lagerraum	in	der	Nähe	von	
Raum	005	geräumt	werden.	Der	Vorstand	diskutiert	Alternativen.	Es	wird	vereinbart,	
gemeinsam	mit	den	Milchbar-Mitarbeiterinnen	das	Problem	zu	besprechen	und	nach	einer	
Lösung	bis	zu	den	Sommerferien	zu	suchen.	

	

TOP	5	Mitglieder	

Alle	ehemaligen	Abiturienten	erhalten	nach	Angabe	des	ehemaligen	Vorsitzenden	eine	
kostenlose	Mitgliedschaft	für	fünf	Jahre.	Der	Vorstand	beschließt,	diese	Aktion	nicht	
fortzuführen.	Hr.	Fileccia	berichtet	von	der	Organisation	vom	Elsa,	wo	zu	einem	fixen	Termin	
einmal	im	Jahr	ein	Treffen	stattfindet.	Der	Vorstand	begrüßt	die	Ansprache	von	Ehemaligen,	
betont	aber,	dies	sei	Aufgabe	des	Vereins	der	Ehemaligen.	Fr.	Röder	und	Hr.	Fileccia	
vereinbaren	einen	Termin	mit	dem	Vorsitzenden	des	Ehemaligen-Vereins,	Hr.	Stemper.	Der	
Vorstand	des	Fördervereins	begrüßt	eine	enge	Kooperation.	

Der	Förderverein	nimmt	an	allen	Schul-Veranstaltungen	(Tag	der	offenen	Türe,	Schulfest,	
Kennenlern-Nachmittag	etc.)	teil	und	präsentiert	sich	dort.	Folgende	Termine	stehen	in	
nächster	Zeit	an:	

• 29.	Juni	Kennenlern-Nachmittag	neue	5er		
• 7.	Juli	Abiturfeier	
• 9.	September	Schulfest	Projektwoche		

Der	Vorstand	möchte	die	Mitgliederliste	aktualisieren	und	ggf.	um	die	E-Mail-Adressen	
vervollständigen.	(...)	Fr.	Bügers	übernimmt	die	Pflege	der	Daten	mit	einer	eigenen	Vereins-
Verwaltungs-Software,	die	angeschafft	werden	soll.	Fr.	Bügers	wird	beauftragt,	diese	zu	
kaufen.	

Fr.	Fileccia	und	Hr.	Unger	überprüfen	(...	die	Mitgliederliste)		

Der	Vorstand	diskutiert	die	Frage	nach	einer	Mitgliedschaft	im	Bundesverband	der	
Fördervereine	e.V.		Dies	wird	abgelehnt.	



	

TOP	6	Satzung	und	Geschäftsordnung	

Die	aktuelle	Satzung	ist	auf	der	Homepage	veröffentlicht.	Hr.	Fileccia	stellt	den	Vorschlag	für	
den	Antrag	für	Lehrerinnen	/	Lehrer	vor.	Sie	wird	in	vorliegender	Form	angenommen	(s.	
Anlage).	Der	Vorstand	diskutiert	die	Frage	nach	der	Kenntnisnahme	der	Anträge	durch	den	
Schulleiter	/	die	Schulleiterin.	Auf	dem	Formular	wird	eine	Zeile	ergänzt	um	„Bei	Anträgen	
über	300	Euro:	Kenntnisnahme	der	Schulleitung	liegt	vor.“	

Die	neue	Beitrittserklärung	wird	in	vorliegender	Form	(s.	Anlage)	angenommen.	

Der	Förderverein	stellt	einmal	im	Jahr	eine	Spendenquittung	aus.	Sie	soll	verbunden	werden	
mit	einem	Brief	des	Fördervereins,	evtl.	Einladung	zur	Mitgliederversammlung.	Sie	soll	den	
Schülerinnen	und	Schülern	über	die	Klassenlehrer	gegeben	werden.	

Die	Geschäftsordnung	wird	geändert	um	den	Betrag	von	4.	von	300	Euro	und	in	geänderter	
Form	(s.	Anlage)	angenommen.		

Hr.	Fileccia	erstellt	gemeinsam	mit	Fr.	Röder	einen	neuen	Flyer	als	Vorschlag.	Nach	
Absprache	im	Vorstand	bestellt	er	maximal	1000	Stück	bei	einer	Online-Druck-Firma.		

	

TOP	7	Anträge	

(...)	stellte	einen	Antrag	für	den	Projektkurs	über	384,81	Euro,	der	genehmigt	wird	(s.	
Anlage).	

(...)	stellte	einen	Antrag	für	die	Erstattung	des	Zuschusses	für	einen	Schüler	für	eine	
Klassenfahrt	nach	Rom	über	250	Euro,	der	genehmigt	wird.	

	

TOP	8	Merchandising	

Fr.	Röder	und	Hr.	Fileccia	prüfen	die	Angebote	der	Firmen	für	T-Shirts,	Tassen	und	Caps.	

	

TOP	9	Digitale	Bibliothek	

Fr.	Röder	schlägt	vor	eine	„digitale	Bibliothek“	/	digitale	Ausleihe	möglich	machen.	Hr.	
Fileccia	berichtet	von	der	Rücksprache	mit	Fr.	Lux,	die	die	Bibliothek	betreut.	Es	gibt	
lizenzrechtliche	Hindernisse	eine	digitale	Ausleihe	möglich	zu	machen.	

	

TOP	10	Außengelände	

Hr.	Unger	berichtet	von	den	Plänen	das	Außengelände	im	Jahr	2019	neu	gestalten	zu	lassen.	
Dies	wird	eine	(große,	kostenintensive)	Möglichkeit	für	ein	Engagement	des	Fördervereins.	

	



TOP	11	Beste	Abiturienten	

Der	Förderverein	prämiert	die	drei	(je	nach	Notendurchschnitt	maximal	fünf)	besten	
Abiturientinnen	/	Abiturienten	mit	100	Euro	in	bar	und	einem	LAMY-Stift	im	Wert	von	etwa	
30	Euro	mit	Gravur,	die	Fr.	Bügers	besorgt.	

	

TOP	12	Öffentlichkeitsarbeit	

Hr.	Fileccia	schickt	eine	kurze	Mitteilung	und	das	Foto	des	Vorstands	an	die	örtliche	Presse.	
Er	übernimmt	die	Öffentlichkeitsarbeit	des	Fördervereins.	

	

TOP	13	Nächster	Termin	

Die	nächste	Vorstandssitzung	findet	am	6.	Juli	um	18.30	Uhr	im	SLZ	der	Schule	statt.	


